
Verbale N.5 

Il giorno 27/9/2017 si riunisce il C.R.M. presso la sede della Fitarco Marche in S.S. Cameranense (AN) 
per discutere il seguente O.d.G.: 

1) Calendario Regionale 2018 
2) Piano formativo 2018 
3) Gruppo tecnici regionali 
4) Programma tecnico Indoor 
5) Varie ed eventuali 

Sono presenti tutti i 5 membri componenti il Consiglio e la Presidente Fabietti, che fornisce ai 
Consiglieri fotocopie del Calendario Gare 2018, formulato in base ai "desiderata" delle singole società. 
Essendo presenti contemporaneità nelle richieste di gare in più date, si decide di incontrare i 
rappresentanti di tutte le società in una Assemblea, che si svolgerà Venerdì 13 ottobre alle ore 21 presso 
la sala del Coni regionale/provinciale in S.S. Cameranense (AN). 
In tale occasione verrà presentato anche il piano formativo 2018. 
Il CRM propone 2 corsi di aggiornamento per il 2018: uno di approfondimento per la preparazione di 
gruppi giovanili, aperto a tutti i tecnici (non solo con specializzazione giovanile) e uno di 
aggiornamento sull'Arco Olimpico. Nel corso della Assemblea verranno inoltre ascoltate eventuali 
proposte di altri corsi da parte dei rappresentanti delle società. 
Il tecnico Forte informa a questo punto il Consiglio di voler effettuare, prima della fine dell'anno 2017, 
il corso di aggiornamento “Arco Nudo”, previsto in Aprile 2017 con la docenza del Tecnico Giorgio 
Botto, che fu rinviato, vista la coincidenza del Campionato Italiano di Società, organizzato nelle 
Marche nel mese di Aprile. 
Prima di passare al 3° punto all'O. d. G. il consigliere Di Nardo propone una riflessione sui risultati 
marchigiani della Coppa Italia delle Regioni e sui Campionati Italiani targa e campagna. 
Risulta evidente che le Marche sono una Regione molto competitiva nel settore Campagna (quinto 
posto nella III Gara Star alla Coppa Italia delle Regioni e 20 atleti marchigiani partecipanti al C.I. Tiro 
di Campagna su un totale di 400 atleti), mentre il settore Targa ha visto la partecipazione di 4 atleti 
senior e 4 atleti delle classi giovanili ai C.I. Targa. 
A tale proposito la Presidente ricorda al Consiglio che, proprio allo scopo di potenziare il settore targa, 
e in particolar modo quello giovanile lo staff dei tecnici, già dal mese di agosto, ha concordato  di 
effettuare dei raduni nel periodo invernale, che saranno definiti nella riunione dei Tecnici del mese di 
Ottobre. 
Propone, inoltre, di far partecipare il gruppo regionale giovanile allo stage formativo, organizzato dalla 
Regione Toscana a Montepulciano dal 26 al 30 dicembre 2017 e di organizzare due trasferte, sempre 
con la squadra regionale giovanile, per partecipare alle gare interregionali giovanili di Padova del 
26/11/2017 e di Perugia del 8/12/2017. 
Si passa a esaminare il 3° punto all'O.d.G. 
La Presidente informa il Consiglio, che a partire da ottobre lo staff dei tecnici regionali sarà composto 
dai tecnici Arco Nudo Antonio Bianchini ( Arcieri del Medio Chienti) e Roberto Ippoliti (ASSTA 



Senigallia). Si occuperà dell'Arco Compound Valerio Candido (Arcieri Civitanova) e dell'Arco 
Olimpico Danilo Cruciani( Arcieri Civitanova). Il Responsabile dei tecnici Elena Forte ( Arcieri Sagitta 
Pesaro) si occuperà del settore Giovanile e coordinerà, come fatto finora, il lavoro di tutto lo staff. 
Prima di passare alle Varie ed eventuali, il consigliere Di Nardo chiede delucidazioni, relativamente alle 
spese sostenute dal CRM per il Precorso istruttori, svoltosi il 1 Aprile 2017, con la docenza del Tecnico 
Vincenzo Scaramuzza, che in data 2 Aprile presenziò anche al Raduno Campagna , tenutosi a Belforte 
del Chienti. 
Gli atleti partecipanti furono 27 e versarono una quota di 30 euro ciascuno. Le spese per la presenza del 
tecnico Scaramuzza ammontarono a 200 euro per la lezione del 1 Aprile , a 150 euro per la presenza del
2 Aprile al raduno e 327 euro per il soggiorno e rimborso spese di viaggio e vitto. 
A tale proposito il consigliere Di Nardo evidenzia che, dalle ricevute prodotte dal tecnico Scaramuzza, 
risulta il pernotto in camera singola , nella notte di sabato 1 Aprile, presso il B&B "Vista Mare" a 
Montignano di Senigallia, per una cifra di 50 euro. Il consigliere Di Nardo informa i Consiglieri che nel 
quadriennio 2013-2016 il precedente Comitato era solito alloggiare gli ospiti presso il B&B "La 
Giuggiola" ad Angeli di Varano, a meno di un chilometro dalla sede della Fitarco Marche e del CONI 
Regionale, in cui il pernotto in camera singola con colazione costa 40 euro. Propone , quindi, che gli 
ospiti siano nel futuro fatti di nuovo alloggiare presso questa struttura dal prezzo più conveniente. 
Il consigliere Di Nardo chiede, inoltre, al tecnico Forte delucidazioni sul programma del Corso Istruttori 
di I livello, che si svolgerà a partire da ottobre 2017. Tale corso prevede infatti che le prime 20 ore siano 
svolte, appoggiandosi ad un corso della Scuola Regionale dello Sport CONI gratuito, già previsto per il 
mese di ottobre. Il tecnico Forte spiega al consigliere Di Nardo che tale scelta è stata effettuata per due 
motivi. Il più importante, per consentire ai futuri tecnici di primo livello di avere una formazione a 360 
gradi, che può essere fornita dagli esperti della Scuola Regionale del CONI, visto che dovranno lavorare 
con neofiti della disciplina. Oltre a questo, le prime 20 ore di Corso gratuito, permetteranno agli atleti 
partecipanti di pagare una quota di 300 euro, contro i 400/450 euro, previsti in caso di docenti da 
retribuire per tutte le 66 ore di corso. 
Infine, relativamente alla osservazione fatta dal consigliere Di Nardo, dei 6 giorni feriali di corso 
previsti nel totale delle 13 giornate, il tecnico Forte e la Presidente Fabietti rispondono che, essendo 
richiesta la frequenza all'80% delle ore totali del Corso, se qualche atleta non potesse partecipare a tutti 
gli incontri per problemi lavorativi, potrebbe comunque affrontare gli esami finali, purché abbia 
raggiunto il tetto delle ore minime richieste. 
Si passa infine alla Varie ed Eventuali. 
Come primo punto viene affrontata la suddivisione dei 1600 euro, che la Federazione ha restituito al 
CRM come contributo versato dalle varie società per l'organizzazione delle 32 gare, svolte in Regione 
nel 2017. Tale contributo deve essere speso per l'attività giovanile. 
Si decide pertanto di distribuire la cifra nel modo seguente: 

• 200 euro cadauno alle tre società che hanno organizzato le due fasi del Trofeo Pinocchio 
(ASSTA e Arcieri Il Falco) e Fase Regionale del Trofeo Coni (Arcieri delle 5 Torri)

• 300 euro cadauno alle due società che hanno organizzato gare giovanili (ASSTA e Arcieri Il 
Falco)

• 150 euro cadauno alle società che hanno organizzato raduni giovanili (Arcieri Montecassiano, 
ASSTA e Arcieri delle 5 Torri)



A questo punto la Presidente ricorda al Consiglio, che dopo il Campionato Regionale Targa, 
organizzato dagli Arcieri Il Falco, la suddetta società ha inviato una mail,ma, non ritrovandola negli 
incartamenti di cui dispone al momento della riunione, chiede al consigliere Di Nardo, tesserata con gli 
Arcieri Il Falco,di riassumerne il contenuto. Il consigliere Di Nardo Le ricorda che, in occasione del CR 
Targa OPEN, visto che gli atleti partecipanti erano superiori agli 80 posti disponibili nel Campo di Tiro 
della società,la Presidente, dopo aver consultato i membri del Comitato via whatsapp, aveva 
verbalmente chiesto al Presidente degli Arcieri Il Falco di modificare il luogo di gara nell’adiacente 
Campo da calcio, che prevedeva una spesa di affitto di circa 80 euro e aveva personalmente telefonato 
all’arbitro Edoardo Nerone, il quale aveva confermato la sua presenza in appoggio all’arbitro Mannello, 
regolarmente designato, con la motivazione, che anche con 81 atleti  (hanno partecipato 83 atleti 
paganti e 3 allievi gratuitamente) il secondo arbitro deve essere presente, in caso di contestazioni di 
qualsiasi tipo, che dovessero presentarsi durante la competizione. Le spese relative al secondo arbitro 
furono di 150 euro e la Presidente Fabietti disse al Presidente degli Arcieri Il Falco, che, essendo una 
esigenza del Comitato quella di accettare le iscrizioni di TUTTI gli atleti,essendo il Campionato 
OPEN,avrebbe proposto al Comitato di coprire le spese eccedenti. 
Il tecnico Forte dice che l'attribuzione di un contributo alla società organizzatrice potrebbe creare un 
precedente e potrebbe portare ogni società marchigiana a chiedere un aiuto economico da parte del 
CRM. Nel futuro, si potrà eventualmente prendere in considerazione, se il bilancio della Fitarco Marche 
lo consentirà, di predisporre un contributo fisso per le società che organizzeranno i Campionati 
Regionali. 
Come secondo punto fra le Varie, la Presidente propone al CRM di organizzare una serata conviviale 
aperta a tutti i tesserati marchigiani, nel corso della quale, verranno consegnati dei Riconoscimenti agli 
atleti marchigiani che hanno conseguito podi negli eventi nazionali dell'anno 2017. 
Chiede poi al Consiglio l'approvazione a presentare alla Federazione, la proposta degli Arcieri Sagitta 
Pesaro di organizzare il Campionato Italiano Para-archery nell'anno 2019. Il Consiglio approva. 
Da ultimo il Consiglio approva la proposta, giunta nella posta del CRM, tramite gli Arcieri Civitanova, 
di aderire al progetto di Ricerca Sportiva P.A.Y.P.A. di Torino, che, patrocinato dalla Fitarco, prevederà 
un giornata di Test sugli atleti delle classi giovanili, oltre ad una lezione su propriocezione, core 
stability, baricentri, centro di gravità e centro di massa, il tutto in forma gratuita. 
Prima di chiudere la riunione il consigliere Agostini chiede al Comitato di poter prendere in prestito 3 
archi- scuola, fra quelli in dotazione del Comitato, per effettuare i corsi per neofiti, non avendo la 
società Arcieri Civitanova un numero sufficiente di archi-scuola, vista la contemporaneità dei Corsi per 
Neofiti sia giovanili che per adulti. 
Assegnati i 3 archi al consigliere, la seduta è tolta alle 23,55. 
La segretaria        La Presidente 
Isabella Di Nardo           Marisa Fabietti 


